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В. И. Ленин писал в свое время: «Экономика — это 
самая интересная для нас политика». Не могу взять на 
себя смелость до конца раскрыть истинный смысл ге
ниальной мысли, «о думаю, что во многом она подра
зумевает понимание экономических законов не только 
руководителями, но и широкими .массами и умение при
менить эти законы на практике для вовлечения трудя
щихся в созидательный труд, чтобы доказать преиму
щества нашего социалистического общества, добиться 
повышения благосостояния народа. 

Листаешь нынче страницы .газет, и ощущение такое, 
что в пылу полемики кому, что,, сколько досталось, в 
жарких спорах о том, что и как'разделить, позабыта од
на житейская истина: прежде чем разделить, надо 
иметь, что делить. И при этом-не забывать о завтраш
нем дне, о том, как-не потерять, а приумножить зара
ботанное. 

Экономика не терпит застоя, в движении ее жизнь. 
Отступление от этого основного закона грозит многи
ми бедами. Со всеми ими мы Нынче столкнулись. Не сек
рет, что скромные, только наметившиеся темпы роста 
нашего народного хозяйства в первые два года теку
щей пятилетки вызвали безосновательное самодоволь
ство и успокоение. А затем... К чему это привело —• 
всем известно. 

Для коллектива комбината 1989 год проходит вроде 
бы благоприятнв. Расчетные объемы производства ор-
новных видов. продукции перекрыты. Есть экономия на 
себестоимости продукции, дополнительная прибыль. 
Есть фонды экономического , стимулирования, есть и 
премии., 

Эти — реалии сегодняшнего дня. -Не ставлю их под 
сомнение. Давайте только проявим бдительность к дос
тигнутому, требовательность к тому, как оно получено. 

Да, за восемь месяцев комбинат получил от своей хо
зяйственной деятельности более 10' млн. рублей допол
нительной прибыли. Вся она осталась в распоряжении 
кол лекти в а комбия а т а. 

Но... сумма полученной всей прибыли против соответ
ствующего периода прошлого-года не увеличилась. По 
отчету она равна прибыли :воеьми месяцев 1988 года, 
а по плану оказалась меньшей на 11 млн. рублей. Ины
ми словами... Впрочем, первый вывод напрашивается 
сам собой: дополнительная прибыль — результат зани
женного плана. Так это или нет — предмет более глу
бокого экономического анализа. Но факт остается фак
том,- что только в январе фактическая сумма прибыли 
превысила отчет 1988 года. Шесть месяцев кряду про
должалось отставание получаемой прибыли от уровня 
прошлого года. И только по итогам восьми месяцев 
сумма прибыли сравнялась с аналогичной суммой про
шлого года. И только! 

Во многом это результат невыполнения плана реа
лизации продукции из-за непоступления средств от пот
ребителей за отгруженную им продукцию и соответст
венного уменьшения объема реализации» против прошло
го года. А снижение объема реализации продукции это 
и потери прибыли на\массе реализации. За восемь меся
цев они составили по комбинату 4,2 млн. рублей. 

Но не только в этом дело. Многое вызвано нашими 
внутренними причинами. 

Мы перешли на работу в условиях полного хозяйст
венного расчета. Прошли первую модель (теоретиче
ски), заговорили о второй. Но при этом отодвинули 
куда-то в сторону главнейший принцип хозрасчета: про
изводить больше, лучшего качества, с меньшими затра
тами, с высокой эффективностью. 

И вот уже план 1989 года по производству основных 
видов продукции составляется в меньших объемах, чем 
было произведено в 1988 году» а объем' товарной про
дукции при этом оказывается уменьшенным на 11 млн. 
рублей. Это ниже потребности комбината для обеспе
чения темпов (роста на 0,5 процента на 15 млн. рублей. 

Проявляя особое рвение Ё практическом осуществле
нии предоставленной им самостоятельности, . занижен
ный план на 1989 год приняли все цехи горячей цепоч
ки*-* от Доменного До листопрокатного № 4 . По отгрузке 
готового проката только коллективы Л-ПЦ № 2, 7 и 8 
приняли более напряженный план, ' 

О -последствиях такого шага для экономики комби
ната никто глубоко не задумывался. А ведь снижение 
производства продукции в натуре — это и уменьшение 
объема товарной продукции, подлежащей продаже 
потребителям и дающей предприятию основную, при
быль. 

(Окончание на 2-й стр.) 

Фоторепортаж 

Накануне своего праздни
ка во Дворце культуры име
ни С. Орджоникидзе собра
лись лучшие пропагандисты 
комбината. 

За освещение этого собы-
тия я взялся впервые, поэто
му ожидал услышать солид
ный доклад и его неторопли
вое обсуждение. В этом от
ношении пропагандистский 
слет отличался своей орга
низацией от других подоб
ных мероприятий. 

При входе в танцевальный 
зал Дворца, где собрались 
представители разных цехов, 
разверн.ула_ свой прилавок 
беспр оигрышна я книжн а я 
лотерея. На соседнем столи
ке каждый из пропаганди
стов до начала встречи мог 
ознакомиться с материалами 
неформ ал ьных объединений 
всей страны. Не оставил сво
им вниманием гостей и го
родской клуб коллекционе
ров, получивший прописку 
под крышей Дворца культу
ры. Вниманию собравшихся 
были представлены нумизма
тическая и фалеритическая 
коллекции М. С. Середкина 
и И. С. Мелешко. 

А в самом зале для луч
ших преподавателей сети по
литической учебы были нак
рыты столы. Горячий чай и-
бутерброды оказались очень 
кстати. Многие пришли на 
встречу прямо с работы. 

С поздравительным словом 
выступил секретарь партко
ма комбината В. С. Собко. 
Он сказал много теплых 
слов в адрес пропагандистов, 
людей, -которые своим повсе
дневным трудом помогают 
трудящимся ориентироваться 
в калейдоскопе политических 
событий, не считаясь со 
своим личным временем, до
бросовестно выполняют это 
нелегкое поручение партий
ных организаций. Их работа 
никогда не была легкой, а 
во время перестройки она 
стала вдвое сложнее. Сегод
ня, когда главным методом 
в распространении идей пар
тии является убеждение, ей, 
как хлеб, необходимы люди 
опытные, знающие, умеющие 
всегда найти надежный кон
такт с трудящимися, прово
дить занятия и беседы. С од
ной стороны, когда по всей 
стране . развивается глас
ность, работа пропагандиста 
вроде бы несколько облегчи
лась: стало больше информа-

ПРАЗДНИК 
ПРОПАГАНДИСТОВ 
ции. Но, с другой стороны, 
наше время порождает и тру
дности. Сегодня приходится 
работать с аудиторией, кото
рой так же, как и пропаган
дистам,' доступна всякая 
информация. Поэтому иной 
раз на их вопросы- отвечать 
бы лучше не пропагандисту, 
а академику. Это говорит о 
том, какая подготовка дол
жна быть теперь у наших 
преподавателей. 

Перед собравшимися вы
ступила заведующая кабине
том политпросвещения гор
кома КПСС В. Н. Мурая. 

В заключение этой неболь
шой торжественной части ве
чера лучшим пропагандистам 
были вручены почетные гра
моты. 

К чести организаторов на
до отметить, что в течение 
последующего времени, гости 
не скучали. Разыгрывалась 
викторина на лучшее знание 
программных документов не
форм а л ьи ы х о б ъ е д ин ей и й. 
Вниманию присутствующих 
были предложены видеофи
льмы, конкурс на лучший 
л о з у н г и честь500нмиллион-
ной тонны стали. Кстати, по
бедителем оказался пропа
гандист А. Н. Хлоновских. 
На суд жюри он предложил 
такое четверостишие: «Как на 
нашем комбинате было много 
стали, эти миллионы тонн 
«видики» яам дали». 

Были лозунги и более про
заические. Среди них и такой: 
«Больнее стали — меньше 
дыма, а прибыль получать», 
на что присутствующие на 
вечере Сталевары дружно 
закачали .головами: «Без ды
ма и стали не по.лучишь». 

Не обидели организаторы 
встречи пропагандистов и по 
части информации. Предло
жили компьютерные игры. 
Да и сами пропагандисты, 
думаю, остались не в накла
де: пообщались, обменялись 
опытом,, отоварились- конфе
тами. И просто отдохнули 
от ежедневных забот. 

Одно досадно, что о такой 
серьезной теме, как выпуск 
500-миллионной тонны ста
ли, на встрече говорилось 
столь легко. Впереди целый 
учебный год. А на занятиях 
наверняка кто-нибудь из тру
дящихся опросит не только 
об объемах выпускаемой 
комбинатом продукции, но 
и о̂  дымных шлейфах над го
родом, и во что это обхо
дится самому коллективу 
металлургов. 

в. соколов. 
На снимках: 

встречи. 
во время 

Фото автора. 

НАЧАЛО 
С июня 1941 года до вче

рашнего дня — то есть до 
момента остановки на капи
тальный ремонт с реконст
рукцией - блюминг № 3 
прокатал 1В8 миллионов 511 
тысяч 545 (они металла. 

Остановлен блюминг-вете
ран был в 5.30 утра второ
го октября. И сразу же на
чался демонтаж клети 1:150. 

Всего на капитальный ре
монт блюминга отведено..368 
часов: то есть в вечернюю 
смену 16-го октября новый 
стан должен «поехать». Весь 
объем работ должен быть 
проведен в три этапа. В пер
вые 32 часа после остановки 
цеха выполняется вся подго
товительная работа: демон
таж отслужившей клети и 
установка транспортного ро
льганга. Затем 144 часа 
(шесть суток) одновременно 
с односторонней прокаткой 
металла на клеть 1100 бу
дут идти строительно-мон
тажные работы на всех уча
стках цеха. На третьем эта
пе произойдет полная оста
новка цеха на 192 часа и бу
дут завершены все оставши
еся работы по монтажу, на
ладке, прокрутке нового обо
рудования. 

Объем работ велик/Задей
ствовано в ремонте один
надцать сторонних органи
заций, а также цехи УГМ и 
УГЭ комбината, РСЦ »и 
Ж Д Т , ЦРМП № 1 и 2, ин
женерные службы М.МК.. И 
Для руководства ремонтом 
создан штаб, которым руко
водит начальник ремонта, 
главный инженер комбината 
А. И. Стариков. 

Утро второго октября, на
верное, можно назвать орга
низационным. Перед конто
рой третьего обжимного ско
пилось более двух десятков 
автомашин: грузовики, само
свалы, «УАЗики», «Волги». 
И в штабе ремонта также 
было тесновато. Бесконечно 
звенели телефоны, к ним 
звали то М. Ф. Сафронова, 
то ,В. В. Ларина, то В. Г. 
Демчука... 

В цеховом пролете то там, 
то тут рассылались искры от 
автогенов: монтажники реза
ли старое оборудование. 
Непривычно пуст был тран
спортный рольганг. -.-

А и кабинете партбюро со-
брались перед первой опера
тивкой ответственные за ос
вещение хода всех работ, ор
ганизацию соцео рев н ов ани я 
участников ремонта. 

И вот первая оперативка 
в красном уголке цеха. Ве
дёт ее главный механик ком
бината, он же один из пер
вых заместителей начальни
ка ремонта А. А. Гостев. 

. — По началу ремонта мы 
считаем, что на главном 
участке—на демонтаже кле
ти дела идут пока нормаль
но. Сейчас встал вопрос вы
возки демонтированного 
оборудования — надо пос
тоянно следить за чистотой 
подъездных путей... Еще не 
сделана поисковая связь, а 
она нужна, чтобы никто ни 
за кем не ходил и не искал по 
всему цеху... Все ответст
венные должны надеть по
вязки, чтобы люди видели, 
к кому обращаться по тому 
или другому вопросу... Не 
все у нас в порядке с крана
ми — а без них делать нече« 
го.., Много людей стоящих, 
сидящих, грызущих семечки 
— этого допускать нельзя. 
Если всем нет работы здесь, 
надо отправлять их на стан 
300 № 2 — четвертого ок
тября будем останавливать 
на ремонт и его... 

Работа закрутилась. Каж
дый день в Ю и 18 часов 
оперативные заседания бу
дут подводить итоги сделан
ного и корректировать зада
чи очередных суток. Все от
ветственные за ремонт руко
водители работают по 12-ча
совому графику. 
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Отчеты и выборы в комсомол^ 

Молодежный вопрос волнует нае 
в любом возрасте. И как иначе: 
сначала молоды мы сами, потом в 
пору молодости вступают наши 
дети, внуки. По специфике своей 
газетной работы—производство, ин
формация, письма — проблем мо
лодежи на страницах газеты я дав
но не касалась. Но та же специфи
ка записывала в мой рабочий блок
нот то один, то другой вопрос, тес
но связанный с жизнью молодежи 
комбината. 

Когда-то с комсомольской рабо
той была знакома не понаслышке: 
избирали членом бюро райкома, ра
ботала в молодежной, редакции 
радио. Но время — корректор бес
пощадный, и потому в современных 
молодежных проблемах появилось 
для меня что-то непонятное, какая-
то тайна. А тут — выборы в ком
сомоле. И надо же, 21 сентября—> 
отчетно-выборное собрание аппа
рата комбинатского комитета ком
сомола. Узнав об этом, решила, 
что поймала птицу удачи. Еще бы: 
собрание «головной» комсомоль
ской организации может прямо в 
руки дать ключик пока загадоч
ной для меня деятельности комсо
молии комбината. К тому же в 
блокноте давно уже скопилась уй
ма вопросов к молодежным лиде
рам, а тут такая возможность... 

В общем, попросила разрешения 
присутствовать на собрании и, с 
молчаливого согласия «комитетчи
ков», привычно открыла блокнот и 
приготовила ручку. 

За большим столом в кабинете 
Игоря Павлова сидели десять че
ловек. Начав собрание, комсорг 
Андрей Сорокин предложил © по- v 

веегку дня три вопроса: отчет, вы
боры нового бюро и-делегат а на 
комбинатскую комсомольскую кон-

О МЫЛЕ, Т А П О Ч К А Х , БАНЕ, 
ИЛИ КАК ИЗГНАЛИ КОРРЕСПОНДЕНТА 

Фе^енцию. По .предложению Игоря 
Чумичева в повестку внесли еще и 
выборы кандидатов в вышестоя
щие комсомольские и прочие орга
ны. 

Андрей Сорокин начал свой от
четный доклад. Собственно, этим 
словом вряд ли можно назвать 
выступление комсорга аппарата. 
А сказал он буквально так: 

—' За отчетный период нами была 
проделана небольшая, но следую
щая работа... Трудно сформулиро
вать, так как организованно я 
как секретарь ею не занимался. 
Все было по инициативе комсо
мольцев. Приобретали билеты на 
культмассовые мероприятия: в ки
но, театр, на проблемные видео
фильмы. Занимались распределе
нием товаров... Финансовая рабо
та — увеличение бюджетной части 
нашей группы — велась неважно. 
В общем, работу оценить трудно. 

'Комсорг явно «•мямлил», и в ход 
собрания энергично вмешался 
Игорь Павлов, предложив комсо
мольцам быть поактивнее. Потом 
Олег Куприянов сказал, что надо 
оплатить по договору изготовле
ние гантелей. Герман Комаров 
заметил, что, по его мнению, ника
кой работы не было: бюро не со
биралось, а собрания проходили 
только по экстренным случаям, 
что надо на будущее определить 
направления работы. (Какие? — 
спросил, кажется, Павлов (а мо
жет, Сорокин, или кто-то другой). 
Комаров ответил: их два — спор
тивная работа и просто работа... 

Собрание ЯВНО тянулось. Выска
завшись, Сорокин, Куприянов и 
Комаров замолчали, а Вадим Мат
веев, Дмитрий Семеновский, Ма
рина ТрофЯнова и Светлана Пет
рова так и сидели с непроницае
мыми лицами. И снова инициати
ву взял в свои руки Игорь Павлов. 
По его словам, комсомольской ор
ганизации в аппарате комитета 
нет и никогда не было, а потому 
надо ее распустить, и каждому 
комсомольцу аппарата встать на 
учет в цеховые первичные органи
зации. 

Собрание слегка оживилось, но 
ненадолго. Говорили, в основном, 
два Игоря— Павлов и Чумичев—* 
и Люба Макеева. Говорили о ви
деосистемах и автомобилях, о не
обходимости социальной защиты 
аппаратчиков, о мыле и тушенке; 
о нездоровом морально-психологи-
ческо'м климате в аппарате комите
та, о китайских тапочках и утрен
них играх в волейбол, о посещении 
бани и необходимости учебы ком
сомольцев, об организации атте
стации комитетчиков. 

Время шло, и все навязчивее 
становилось ощущение, что я чего-
то не понимаю. То ли «аппаратчи
ки» чего-то не договаривали, то ли 
им мешало быть откровенными 
друг с другом присутствие коррес
пондента, то ли они пользовались 
комсомольским жаргоном, общаясь 
на молодежном сленге. 

Вдруг поймала себя на том, что 
давно ничего не пишу в блокноте, 
старательно пытаясь уловить суть 

прений. Прошло уже почти полто
ра часа рабочего дня — собрание 
началось в пол-одиннадцатого — а 
так ничего и не 'было сказано, ни
какого решения не принято. Может, 
я действительно чего-то не пони
маю в нынешней комсомольской 
работе? 

Поскольку собрание шло ни шат
ко, ни валко, осмелилась попро
сить слова. Все молча повернулись 
ко мне.' ч 

— Скажите, - пожалуйста, какое 
у вас сегодня собрание: комсо
мольское, профсоюзное или рабо
чее? 

Лучше бы я молча дотерпела 
второй час. Что тут началось! Вя
лость куда-то делась. Все загомо
нили, ехидно-насмешливое выра
жение появилось даже на прежде 
непроницаемых лицах. Мне гово
рили, что мои представления о 
комсомольской работе давно уста
рели, что газета наша плохая и 
плохо занимается комсомольскими 
делами, что у самих-то у нас в ре
дакции далеко не все в порядке, и 
вообще, какая разница — какое 
собрание. А Игорь Чумичев то и 
дело вставал и —по-моему, наи
зусть — цитировал М. С. Горбаче
ва, решения совещаний и плену
мов, какие-то документы, кажется, 
даже комсомольский устав... 

Я пыталась что-то сказать в от
вет, хотя уже жалела, что «встря
ла» в эту непонятную игру «ком
сомольское собрание», правил ко
торой не знаю. Но — поздно. 

Вдруг Люба Макеева вскрикну

ла, что безооразие -_ м е ш а т ь про» 
ведению собрания, ч Г о пора'закан
чивать — рабочий д е н ь в с е - т а к и ! 
— а корреспонденту н а д о у , д а л и т ь . 
ся. Что-то, как и п р ^ ^ негромко 
проговорил Андрей Сорокин Вски
нулся дружный лес р у к и Игорь 
Павлов и р о н и ч н о - с о ^ в с т в е н н о п р е . 
дложил мне удалиться. 

Я растерялась. Такого прецеден
та в моей журналистикой практи
ке еще не случалось. Но куда де
ваться — собрание решило. 

Несмотря на то, что «приговор» 
был вынесен, еще раз попросила 
слова, последнего. И — хочу пох
вастать — мою заключительную 
«речь» Павлов записал на магни
тофон. По-моему, даже на япон
ский. Зачем?... 

Вот такая история. Может, не 
стоило бы о ней рассказывать, но... 
Во-первых, спустя полчаса столк
нулась с «комитетчиками» в две
рях столовой и удивилась, как бы
стро управились они с остальными 
(тремя!) вопросами повестки и 

приняли решение, к тайнам кото
рого прессу не допустили. • 

Во-вторых, и это, пожалуй, глав
ное, — осталось странное чувство, 
что, собираясь попасть в будщее, 
я по ошибке попала... в прошлое. 
Причем не в свое, а куда-то в го
раздо раннее время. Когда реше
нием собрания можно было одер
нуть, ошельмовать, заклеймить, 
изгнать, большинством голосов и 
во имя народа навесить любой яр
лык. Искала я контакта с моло
дежными вожаками комбината, а 
услышала ломкие пока, но уже от
кровенно начальственные нотки в 
голосах. 

Откуда это пришло, мы знаем. 
Но куда это ведет? 

В. МННУЛЛИНА. 

Отчеты и выборы в профсоюзе 

Почти единогласно... 
Отчетного доклада Влади

мир Андреевич Михин не 
писал, лишь 'на небольшом 
листке бумаги сделал для 
себя кое-какие пометки, что
бы не забыть сказать на кон
ференции о главном. И мо
жет поэтому отчитался очень 
быстро. 

Красный уголок огнеу
порного производства был 
полон — ни одного свобод
ного места. Люди стояли.да
же за дверями, не то что в 
дверях. И уже по первому 
выступлению можно было 
понять: отношение у делега
тов конференции к работе 
своего профсоюзного коми
тета было достаточно кри
тичным. 

—' Сколько захожу в цех
ком с просьбами, — никогда 
не отказывают, •— сказал 
электрик В. И. Толстов. — 
Но вот с путевками, случа
ется, разберешься лишь в 
профкоме комбината: на 
производстве то нет путевок 
с нужного числа, то не в тот 
дом отдыха. Неужели нель
зя наладить обмен между 
цехами, чтобы человек не бе
гал в поисках нужной пу
тевки?... 
. —- Начали стеклить цех 

стеклоблоками, а о том, что 
людям за ними дышать не
чем, никто не подумал, —• 
высказал свои _ претензии 
прессовщик И. Г. Суходу-
лов. -— У. сортировщиц по 
два «лепестка» нацеплено, • 
но и от них проку мало. Эле
ватор прохудился, — и то
же ни у кого о том заботы 
нет. И у профсоюза в том 
числе. 

— Почему в других цехах 
продуктовые наборы из дефи

ц и т н ы х товаров получают, а 
у нас- на производстве о 
них ни звука? —• спросила 
бегу ищи к Н. И. Демина. 

—- Как будет решаться во
прос с погребами? — интере
суется слесарь П. И. Кур-
кин. 

Никогда на отчетно-выбор
ных--собраниях не видела, 
чтобы на вопросы и претен^ 

зии людей сразу находилось 
столько желающих ответить. 
А здесь, хоть официально и 
начались прения, председа
тель комитета профсоюза 
В. А. Михин отвечал почти 
сразу. Наборы? Кроме ту
шенки и мяса пока никаких 
продуктов через комбинат 
питания ММК не распреде
лялось. Погреба? Вся проб
лема в том, что Их пока не
кому строить. Тем не менее 
первая очередь будет в кон
це будущего '— начале 91-го 
года сдана. Потом начнется 
разговор о второй очереди. 
Путевки? Лично он считает, 
что тот, кто хочет поехать 
и полечиться, всегда имеет 
возможность это желание 
осуществить. Конечно, если 
речь идет о поездке, скажем, 
только в Сочи и только в 
июле, — одновременно всех 
желающих туда не пошлешь. 
По условиям труда дело 
действительно' очень плохо 
обстоит на многих участках 
производства. И в ближай
шие дни, месяцы этого воп
роса не решить. Надо всерь
ез браться за эту проблему 
всем... . 

В этот момент из зала ра
здались реплики: 

•— Так давайте делать! 

.— Вместе — это как? Во
зьмем лопаты и пойдем?'... 

Нужно сразу сказать, что 
руководители производства 
упреки в адрес Михина и ко
митета профсоюза едино
гласно принимали на свой 
счет. Заместитель начальни
ка производства ч Н. К. Мар
тьянов рассказал, что он сам 
рекомендовал Владимира 
Андреевича в профсоюзный 
комитет, так как давно знал 
и уважал его, как надежного 
и справедливого человека, 
напомнил, что в председате
лях Михин пробыл всего 
лишь восемь месяцев, но ус
пел за это время немало 
сделать: 

— Он постоянно бывает на 

участках, встречается с лю 1 

дьми, бывает на «расстанов
ках» (оменногвстречных соб
раниях участков). Михину 
надо поверить, а потом тре
бовать с него и помогать 
ему... 

Серьезные замечания по 
работе профсоюзного коми
тета высказал член CTK про
изводства, слесарь Ю. М. 
Бушкжин: недостаточное вни
мание улучшению условий 
труда коллектива, защита 
прав трудящихся и контроль 
за деятельностью- админист
рации, отсутствие гласности 
и т. д. 

Старший мастер. Я- М. Ле
вант обратил внимание проф
кома на необходимость боль
ше внимания уделять моло
дым кадрам, предложил ново
му составу комитета вплот
ную заняться вопросами эко
логии и выделения ОУП в са
мостоятельное, отдельное от. 
сталеплавильного производ
ство. 

Об отсутствии внимания к 
молодым рабочим говорил и 
старший мастер С. А. Шмо-
тьев. А мастер А. Г. Тита-
ренко привлек внимание со
бравшихся к главному делу 
профсоюзных лидеров — ор
ганизации нормальной рабо
ты трудящихся. 

Очень дельное, серьезное 
выступление было у прессов
щика Ш. М. Мухаметзяно-
ва. 

—- Суть работы профсою
за мы в последнее время све
ли к распределению дефици
та, — сказал он. — Добыл 

.Михин тушенку — значит, 
хорошо работает. Не добыл 
чего другого -— плохой пред
седатель. Разве это главное? 
А как же работа с нами, с 
производственниками? Ско
лько уж бьюсь я с расценка
ми, а толку мало. Добавят 
две копейки—- и дело с кон
цом. Кто здесь должен вме
шаться, если не профсоюз
ный комитет? Ил» другое ~-

есть у нас садочные машины, 
«золотые», можно сказать, а 
люди на них работать не хо
тят — невыгодно. И мы по-
прежнему ищем садчиков, в 
то 'время как техника про
стаивает; Кто должен разо
браться в этом, если не проф
союз? Стану кому об этом 
говорить, а мне отвечают: 
Ты и так 120 процентов да
ешь! А какой ценой -— у ме
ня спросили?... 

Бурно, эмоционально вы
сказывали люди свое мне-

.ние. Но несмотря на это, 
ощущение от конференции 
осталось доброе. Наверное, 
потому, что делегаты слыша
ли друг друга, по ходу ре
шая спорные вопросы, что 
активно и на равных с дру
гими членами профсоюза вы
ступали на конференции ру
ководители производства: 
начальник ОУП В. А. Оси
пов, его заместитель Н. К. 
Мартьянов, главный энерге
тик Г. А. Неклеенов. Боль
шинство выступивших на 
конференции оценили рабо
ту прежнего профсоюзного 
комитета как удовлетвори
тельную. 

Председательствующий на 
собрании" старший мастер 
А. И. Дук предложил вни
мательно ознакомиться со 
аписком кандидатов в новый 
комитет профсоюза, что был 
вручен каждому при входе, 
и внести свои предложения. 
Всего в список вошел 21 че-

. ловек, а в профком надо бы
ло выбрать только тринад
цать. Конференция решила 
за каждого кандидата голо
совать открыто, и оставить 
в составе нового комитета 
13 набравших большее 
количество голосов. 

Несмотря на то, что спи
сок был достаточно длин
ным, голосование прошло 
быстро. Председателя ново
го профкома решили избрать 
тут же, на конференции то
же открытым голосованием. 
Й большинством голосов, 
почти единогласно им вновь 
был избран Владимир Ан
дреевич Михин. 

0. НБЯвИНА. 

К КОМСОМОЛЬСКОЙ I 

конференции 
Очередное заседание комиссии по подготовке XXXVI 

комсомольской конференции комбината состоялось 29 сен
тября. На нем был рассмотрен вопрос о порядке форми
рования и выдвижения в состав выборных органов. Ко
миссия познакомилась с анализом анкетирования секре
тариата комсомольской организации ММК, выдвижения 
кандидатов на должности секретаря и заместителей сек
ретаря комитета комсомола ММК. 

Комиссия решила: зарегистрировать кандидатов, наб
равших большинство голосов, после подачи ими письмен
ных заявлений в комиссию; обсудить кандидатуры, выд
винутые в состав комитета комсомола комбината, на 
производственных и цеховых бюро; провести 19 октября 
расширенный актив в большом зале парткома по вопро
су формирования выборных органов комитета комсомола 
комбината. 

Напоминаем: регистрация делегатов на комсомоль
скую конференцию комбината проводится с 9 до 18 ча
сов в комитете ВЛКСМ ММК (Кирова, 72, 3-й этаж, 
ауд. № 300). 

На правом фланге пятилетки 

Сталевар третьего мартеновского цеха Евгений Юрье
вич Антипин пользуется в цехе заслуженным авторите
том и как высококлассный специалист, и как отзывчивый 
товарищ. 

Фото В, Макаренко, 
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СКОЛЬКО 
СТАРЫЙ 

Речь пойдет о ремонте в старом 
изношенном доме. С подточенными 
временем оконными переплетами, ла-. 
таньгми водопроводными трубами, 
электропроводкой наружу. Где деся
тилетиями живут немолодые уже лю
ди. И куда, спустя три с лишним де
сятилетия пришел, наконец, капиталь
ный ремонт. Домов таких по несколь
ко вступает ежегодно в зону ремон
тов, долгих, не имеющих ни сроков 
окончания, ни каких-либо перспектив 
быть ускоренными, форсированными. 
Говорят, что есть примеры, когда ка
питальные ремонты без выселения 
жильцов затягиваются на годы и пя
тилетия. На Куйбышева-4 он идет, на
пример, уже второй год, и лишь сов
сем недавно пришло для него новое 
сантехническое оборудование. 

— Вы не представляете себе, что 
это такое ремонт, '— сокрушается На
талья Дмитриевна Крюкова, прожи
вающая по адресу Ломоносова, 10, 
квартира 9. В их доме капремонт на
чался месяца три назад. —• Дом пре
вращается в какой-то грязный вокзал. 
Пол мою по три раза в день. И бог 
бы с ней, с этой грязью. Но ведь гово
рят, что такое будет продолжаться не
определенное время! 

— Что неопределенное, это точно, 
— вступает в разговор Харитон Ни
китович Крюков. — При сегодняшнем 
положении это и неудивительно: рабо
чие то появляются, то куда-то исчеза
ют. Мало того, нередко они уже с са
мого утра попросту пьяны. Уж до ра
боты ли тут? 

Действительно, рабочих в то утро 
найти в доме номер десять по улице 
Ломоносова не удалось. Люди гово
рили, что плотники, например, скры
лись в тот день в пьяном виде в неиз
вестном направлении. Пострадавшими 
в результате капремонта называли 
себя жильцы дома и в недоумении по
казывали па «следы» ремонтников из 
РСУ — кучи кирпича перед подъезда
ми, горы прелых досок, оставленных 
после разбора стаек в подвалах. Не 
ускользнул от бдительного ока жиль
цов и такой факт, что кто-то увез ку
да-то две машины доброго еще леса. 
Вот такая картина. 

А объяснить происходящее попроси
ли мы начальника ЖЭУ-7 Людмилу 

ко мы теряем *. 

тоит 
Михайловну Марченко, полагая, что 

ХОЗЯНЙе 
дит в ее домах. И ошиблись, потому 
что роль домоуправления в такого ро
да ремонтах заключается исключите
льно в подписании акта о приемке. А 
до такового, как понимаете, еще очень 
неблизко. И не в силах домоуправле
ния как-то повлиять' на строителей, 
что-то потребовать от них. А потому 
приходится быть лишь наблюдателя
ми, как то и дело снимаются с домов 
ремонтные* бригады, как все больше 
затягиваются ремонты. Правда-, кое-
какой «навар» ЖЭУ имеет. Техник до
моуправления частенько заглядывает 
в «зону ремонта». Вот недавно дощеч
ки присмотрела, пару тележек привез
ли для мелких ремонтов. Рамы пере
делывали — стекла кое-где собрали. 
В хозяйстве домоуправления все при
годится, считает Л. М. Марченко: 

— Да, собираем вот такими кроха
ми. Жилец-то с нас спрашивает. А то, 
что из всех специалистов у нас толь
ко дворники в распоряжении, а из обо
рудования — что бог пошлет: кому до 
этого дело? 

К такому- же печальному выводу 
пришел и автор этих строк, глядя на 
безрадостную картину .капитального 
ремонта всего лишь одного из десят
ка ремонтируемых сейчас в микрорай
онах комбината домов. Как снимается 
пригодное для. вторичного использо
вания сантехническое, оборудование, 
куда вывозятся небезнадежные еще 
доски, кому, наконец, есть дело до 
мытарств жильцов? Есть у всего это
го цена, и имеет она не только денеж
ное выражение. 

* 
Что предлагаю? Для начала не ис

пытывать терпения жильцов и вопреки 
всем самым объективным, а также 
непредусмотренным обстоятельствам 
называть-таки сроки окончания ре
монтов в жилых домах. Чтобы поя
вился у людей тоненький лучик надеж
ды. 

И еще, неплохо было бы посмот
реть на старый дом хозяйским взгля
дом, извлечь из б/у максимальную 
пользу. Поверьте, хороший хозяин так 
бы и поступил. 

Т. ТРУШНИКОВА. 

На строительстве 

конвертера 
На строительной площад

ке кислородно-конвертерно
го производства — ответст
венная пора. Идет монтаж 
машин непрерывного литья 
заготовок. Этот агрегат еще 
не видела в работе Магнит
ка. А, как известно, все не
знакомое не даетСя без труд
ностей. 

На снимках: (вверху) 
слесари А. М. Деревян-
ников, А. Б. Маркелов 
и их бригадир Г. М. 
Щуко ведут монтаж и 
отладку основной кри-
волин е й н о й ч а с т и 
МНЛЗ; бригаде А. С. 
Царевского необходи
мо смонтировать два 
пароотсоса для МНЛЗ, 
за работой сварщик 
В. М. Бобин. 

Фото В. Макаренко. 

На тему дня — 

НЕ ОЧУТИТЬСЯ БЫ В БАНКРОТАХ 
(Окончание. Начало на 1-й стр.) 

Так, за восемь месяцев текущего года в объеме то
варной продукции комбината оказалось меньше, чем в 
прошлом году, передельного чугуна на 2541 тыс. руб
лей, металлопроката на 3627- тыс. рублей, коксохими
ческой продукции на 7427 тыс. рублей. Меньше, чем в 
прошлом году, в объеме товарной продукции оказалось 
заготовки для проката, листового проката, белой жес
ти горячего лужения, оцинкованного листа, продукции 
ПТНП, энергоуслуг. Но при этом и доменщики и про
катчики закончили восемь месяцев текущего года со 
значительным опережением плана. Можно ли при та
ком положении вещей ожидать более-менее весомого 
темпа роста товарной продукции? Увы! За восемь меся
цев он составил всего 0,2 процента. 

А что же с тем разрывом между планами цехов и 
потребностью комбината в большем объеме товарной 
продукции? До августа нам удавалось его перекрывать. 
В августе нет. Более того, в августе план по товарной 
продукции не выполнен, что потянуло за собой невы
полнение плана и по производительности труда. Зани
жение плана по производству продукции привело к то
му, что плановый объем товарной продукции за восемь 
месяцев оказался только равным фактическому объему 
соответствующего периода прошлого года, а его пере
выполнение — фактическому росту. 

Видимо некоторые руководители позабыли, что тем
пы роста объема товарной продукции нужны еще и 
для того, чтобы прирастить фонд заработной платы. 
Ведь по нормативу за каждый процент такого роста 
положено увеличить фонд заработной платы на 0,63 
процента. 

Это с одной стороны. 
А с другой —| снижение производства продукции 

влечет за собой ее удорожание, повышение себестои
мости. Ведь условно-постоянные расходы потому и явля
ются поетоянными,-что остаются ими при любом объе
ме производства. Так, за восемь месяцев 1989 года сни
жено производство против прошлого года агломерата, 
кокса, чугуна, стали, горячего проката; При этом воз

росли расходы по переделу по коксу на 1,2 млн. рублей, 
по агломерату на 0,8 тыс. рублей, по чугуну на 1,4 млн. 
рублей, по стали на 1,5 млн. рублей, по прокату на 
-7,4 млн. рублей. В целом по комбинату они оказались 
выше на 11,5 млн. рублей. Вот на эту сумму произош
ло удорожание себестоимости продукции и настолько 
же млн. рублей потеряно прибыли. 

Так, производственная себестоимость 1 тонны повы
силась: агломерата —• н а . 8 9 копеек, проката —• на 81 
копейку, чугуна -~ на 3 копейки. 

Характерны в этом отношении экономические показа
тели прокатного передела. Если в 1988 году одна тон
на товарного проката обходилась комбинату в 111 руб
лей 49 копеек, то в этом году в 112 руб. 30 коп. Себе
стоимость одной тонны проката возросла на 0,7 про
цента. При этом реализация проката уменьшилась на 
1,9 процента, а с каждой тонны проданного проката 
стали получать на 32 копейки прибыли меньше. В ито
ге за восемь месяцев на этом потеряно 9,5 млн. рублей 
прибыли. 

Это конечный результат того, что в текущем году 
почти все станы горячей прокатки не дали роста произ
водства против прошлого года. Только в Л П Ц № 1 до
стигнут незначительный рост. В целом производство го
рячего проката снижено против восьми месяцев .1988 
•года на 113 тыс. тонн. Возросли текущие простои про
катных станов. В августе они уже были на 2.процента 
выше планируемых, на чем потеряли более, 7 тыс. тонн 
металлопроката.. - . 

В текущем году понизилась рентабельность чугуна, 
металлопроката, жести белой горячего лужения, жести 
белой электр о лужения, гнутых профилей, ленты сталь
ной холоднокатаной. В конечном итоге на этом мы 
потеряли прибыль. 

Как видно, между объемом производства и его эко
номическими показателями существует прямая связь, 
которую, к сожалению, не все руководители на практи. 

ке признают. 
Анализ прибыли за минувшие восемь месяцев под

тверждает, что некоторые свои позиции по этому важ
нейшему показателю основные переделы сдали. Я уже 
отмечал потери прибыли на снижении объемов реали
зации. Около семи миллионов рублей прибыли недо
брали мы на структурных сдвигах в товарной продукт 
ции. Здесь подвела нас качественная сторона. Могли 
бы на семь миллионов рублей получить больше прибы
ли, если бы не допустили перерасхода углей на коксо
вание, топлива на чугун, металла на прокат. 

Должно ли вызывать все это тревогу? Да, должно. 
• Ибо ухудшение этих показателей особенно проявилось ' 
к концу отчетного периода. Если не остановить эти не
гативные явления, трудно будет заканчивать год с по-, 
ложительными результатами. 

В 1989 году расчетный объем товарной продукции 
определен в 2685 млн. рублей. Достижение этого объе
ма за год даст увеличение Объема товарной продукции 
на 0,5 процента. Не ахти какой рост, но достижение 
этого рубежа потребует определенных усилий. Ведь : 

разрыв между планами цехов и потребностью комбина
та в товарной продукции не устранен. Только в октяб
ре он составляет 5 млн. рублей. Для того, чтобы его 
ликвидировать, нужно больше продукции." 

Не за горами 1990 год. Не простым будет последний 
год пятилетки для коллектива комбината. 

Нет еще окончательных цифр по объемам производ
ства, не сведены воедино экономические показатели. 
Но одно уже четко просматривается: тенденция, о ко
торой шла выше речь, сохраняется. Наметки по произ
водству продукции сохраняются на уровне плановых 
текущего года. Исключение составляет прокат, но уве
личение его за счет, заготовки не-дало значительного 
прироста объема -товарной продукции.- Он определяет
ся на 10 млн. рублей меньшим, чем план 1989 года. 

Станет ли кому от этого легче? Вот В чем вопрос. 

В. СВЕРДЛОВИЧ 
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50 лет ОДУ ММК 

В минувшую пятницу 
отдел детских учреж
дений комбината отметил 
55-летие своего коллекти
ва. 

На двенадцатом году Со
ветской власти в уральских 
степях началось строитель
ство грандиозного металлур
гического предприятия, а 
вслед за ним — крупного 
промышленного города. -С 
каждым днем строительство 
требовало все новых рабо
чих рук, в него были вовле
чены и женщины, вчерашние 
домохозяйки. Именно это и 
послужило первой причиной 
создания детских садов и 
яслей на Магнитке. 

В 1929 году в палатках, 
под навесами возникли пер
вые детские площадки. Спу
стя год на третьем участке 
открылся первый детский са
дик на сто мест, а вслед за 
ним еще четыре крошечных 
учреждения для дошколят. 
Вместо кроватей здесь были 
обитые тиком деревянные 
рамы, вместо постельного 
белья — собственные паль
тишки малышей. Образова-

ДЛЯ НАШИХ ДЕТЕЙ 
Нйе воспитателен — в луч
шем случае 4—5 классов. 

В 1*Ш году начался бур
ный р$ст сети детских дош-
кольнШ учреждений. Е ж е " 
месячнР в г о р о д е о т р ы в а 
лись то д е т с а д , то д е т с к а я 
комната, то детская пло
щадка, и в 32-м году в 
Магнитке .насчитывалось уже 
29 детсадов. 

Трудно приходилось пер
вым сотрудникам этих дет
садов. Воду носили^ в вед
рах из„ колонок, заготавли
вали уголь и' дрова, сами то
пили печи. Не считаясь со 
временем, работали первые 
сотрудники будущего ОДУ 
комбината Л. М. Вартанян, 
А. В. Токарева, С. М. Жаби-
на, О. С. Егорова, В. П. Бон-
даренко и др. Детсадом № 1 
заведовала Г. М. Шутова. 
Очень добрый, отзывчивый 
человек, она воспитывала не 
только ребятишек, но и вос
питателей. Немало заведую
щих детскими садами счита
ли себя учениками Шутовой, 
и среди них —- Е. А. Пилю-

скова, Н. Н. Афонина, Е. М. 
Кудряшова. ;v 

Первое типовое здание дет
сада было построено в 1938 
году. В детсаду № 30 были 
созданы все возможные по 
тому времени условия для 
всестороннего развития де
тей и укрепления их здоро
вья. За год до войны в при
городной зоне Мочаги были 
построены .детские дачи. 

В годы* войны все детские 
сады работали круглосуточ
но. Воспитатели П. С. Ка-
динцева, О. И. Макарова, 
А. И\ Неретина и другие ра
ботали, не считая ни собст
венного времени, ни количе
ства детей в группах. 

После войны детсады на
чали строить в правобереж
ной части города. В 49-м 
году под присмотром опыт
ных педагогов находилось 
уже 3,5 тысячи детей метал
лургов. 

Сегодня на комбинате в 
90 детских дошкольных уч
реждениях более 15 тысяч 
ребятишек. Их воспитание 
доверено ' 3700 работникам 

За безопасность на дорогах 
Недавно Орджоникид- - - - - - -

невское отделение ГАИ 
провело рейд. Работника
ми госавтоинсиекции и 
их добровольными помощ
никами в ходе этого ме
роприятия был выявлен 
ряд нарушений правил 
дорожного движения. И 
хотя этот рейд—меропри
ятие чисто городское, вы
ходящее за рамки завод
ской многотиражки, ду
мается, металлургам, сре
ди которых немало води
телей, будет небезынте
ресно узнать о его ре
зультатах. 

Группе .дружинникоз во 
главе со старшим инспекто
ром Орджоникидзевского от
деления ГАИ старшим лей
тенантом П. Н. Лобачевым 
была поручена проверка 
одной из горячих точек в го
роде '— перекресток в райо
не ТЭЦ. Сюда, на пересече
ние дорог, ведущих к цент
ральному и южному пере
ходам, всегда стекается мяо-
го транспорта. 

К а к обычно, начали с про
верки документов. Всегда ' 
находятся такие водители, у 
кого они оказываются не 
в порядке. Отсутствуют тех
нический паспорт, отметка 
о прохождении технического 
осмотра, а то и водитель
ское удостоверение. 

— Забыл права (техни
ческий паспорт) дома, — ти
пичный ответ таких нару
шителей. Может показаться, 
что запросы по рации об ис
тинном владельце транспор
та, боставление протоколов, 
штрафы, —мелкие придирки 
инспектора ради выполне
ния финансового плана. Но 
надо принять во внимание, 
что в городе участились слу
чаи угонов автомобилей и 
мотоциклов. Аварии из-за 
технической неисправности 
транспорта дополняют дале
ко не радостную статистику 
дорожно-транспортных про
исшествий. 

Отсутствие у водителя до-
. кумёнта, разрешающего ему 

управлять автомобилем или 
мотоциклом, сразу вызыва
ет сомнение по поводу его 
квалификации. А раз навы
ков в управлений нет — да» 
mm ж до беды? Но, к со-
ж а я ё й й ю , НаШятсй такие,-
котйр.шх Не' ЫушДе* сумма 
Штрафа з а отсутствие воДи-
МЛьскоГо удостоверения. Не 
было' прав на управление 
мотоциклом V члена коопе
ратива «Радуга» О. А. Брус-
никова. Кстати, не оказа
лось у него документов и 
на сам мотоцикл. 

Это, так сказать, одна из 
категорий нарушителей, без
ответственно относящихся к 

своим водительским обязан
ностям. В эту ночь мне при
шлось столкнуться с. безот
ветственностью и рангом по
крупней, если не сказать— с 
преступлением. Проявляется 
око в том, что человек са
дится за руль в нетрезвом 
состоянии. Некоторых води
телей почему-то не убежда
ют ни статистика ГАИ, ни 
давно ставшая расхожей 
фраза: «Пьяный за рулем™ 
преступник». Не пожелал 
признать свою нетрезвость 
водитель тяжелого самос
вала треста «Магнитострой» 
В. В. Сам а тов. Глухим и не
зрячим на момент встречи с 
госавтоинспектором оказал
ся и водитель «жигуленка» 
А. А. Литвинов. Он предпо
чел даже избежать этой 
встречи, прибавив скорость, 
но был задержан возле про
ходных комбината. 

Оба безответственных во
дителя доставляют, как 
видите, немало хло п о т 
госавгоинопещии. Но они не 
идут ни в какое сра'вяение с 
теми, которые выпадают на 
долю инспектора, если он 
пожелает документально 
подтвердить свой подозре
ния -о «етрезвости водителя. 

Нетрезвого нарушителя. 
Нужно Доставить для осаи-
детеЛйствоваНйя в ближай
шую •медсанчасть, Потому 
чтб нетрезвый водитель, бу" 
.Дучн схваченным-, Что назы
вается", за руку, Практически 
никогда не признаёт себя та-
коШм. Срабатывает Так на
зываемая защитная доми
нанта. Есть в к>рвхшруден' 
ций такой термин. Обычно 
оправдывая свое состояние, 
нарушитель объясняет, что 
пил только пиво, да и то 
утром. Вот тут-то и начина
ется рнитедь , Попробуйте-

ка заставить .пьяного, пове
дение которого вообще не
предсказуемо, сдать анализ 
на реакцию Рапопорта, а по
том подписать заключение, 
если он этого не хочет. При 
этом прошу еще учесть, что 
обычные слова на него не 
действуют. В ответ лишь ос
корбления. 

Не меньше времени было 
потрачено и на второго из 
задержанных. А. А. Литви-' 
нов вынужден был согла
ситься на' экспертизу лишь в 
присутствии понятых. 

Конечно, инспектора ГАИ 
не беззащитны, при малей
шем подозрении на .алко
гольное опьянение водите
ля принимают все меры для 
задержания нарушителя. 
Трудно представить, что мог 
бы натворить пьяный за ру
лем тяжелого самосвала. 
Нерадостна статистика до-
рожно-т р анспортн ых пр оис-
шествий, совершенных води
телями в состоянии алко
гольного опьянения.' По ви
не этих нарушителей в го
роде за 1988 год совершено 
116 происшествий. Эта циф
ра значительно выросла в 
1989 году. За 8 месяцев те
кущего года их уже 182. А 
погибло в этом году 318 че
ловек. 

К сожалению, физически 
невозможно приставить ин
спектора к каждому пьяни
це. Иначе, :может,'й не про
изошла 6Ы той ночью беда. 
Мотоцикл, которым управлял 
нетрезвый водитель, сбил 
возле трамвайной останов
ки по Карла Маркса двух де
вушек. Одна из них с тяже ' 

ОДУ, среди которых нема
ло специалистов с высшим 
образованием. Одной из 
важнейших сегодняшних сво
их задач коллектив отдела 
детских учреждений комби
ната считает постоянное 
улучшение условий для вос
питания и оздоровления де-

- тей. Идет р е к о н с т р у к ц и я 
детсадов, перестраиваются 
старые здания, пристраива
ются спортивные залы, . в-
трех детсадах есть собствен
ные бассейны. Установлена 
тесная связь с санаториями-
профилакториями., где еже
годно оздоравливаепся боль
ше семисот детей. Работают 
две загородные детские дачи. 
Ежегодно вводятся в строй 
иозые многоместные" детса
ды-ясли. 

Но главное: все - больше 
внимания уделяется подго
товке педагогических кадров 
для детских дошкольных уч
реждений. 

Немало еще проблем и за
бот у сотрудников ОДУ. И 
решать их нужно, несмотря 
на праздники и круглые да
ты. 

В. СКРИПАЙ, 
рабкор. 

лыми переломами таза была 
доставлена в больницу. 

Результаты рейда я на 
другой день попросил про
комментировать н ач а л ь и и к а 
Орд жо н ик ид з евок ог о о тд е-
ления ГАИ, майора А. И. Аб-
рабова. Начальник отделе
ния весьма обеспокоен ста-
т истико й дар о жно-тр а н с-
портных происшествий. Тем 
более что за прошедший 
рейд среди прочих наруши
телей правил - было выявле
но и 11 нетрезвых водите
лей. По мнению Анатолия 
Ивановича, демократические 
преобразования в стране не
которые водители приняли 
как вседозволенность. А все
дозволенность « безнаказан
ность, в свою очередь, и по
рождают таких водителей, 
которые могут управлять 
транспортом, не имея води
тельского удостоверения, в 
нетрезвом состоянии. Таких 
не останавливает ни крупный 
размер штрафа, ни потеря 
водительских прав. 

По последним данным, по-' 
чти каждый третий водитель 
не реагирует на требование 
работника милиции. Так что 
случай с тем водителем, ко
торый не остановился, не 
единственный в нашей прак
тике. Почему-то среди води
телей бытует мнение о том, 
что остановка обязательна 
только по требованию ра
ботников г о с а в т о мне пекц и И. 
Правила же регламентиру
ют это требование однознач
но. Водитель должен оста
новиться по требованию ра
ботника именно милиции, а 
не только госавтоинспекции. 

В заключение хотелось бы 
добавить несколько слов и 
от себя. За время рейда 
пришлось столкнуться, как 
видите, с двумя типами без-
о т вет с твенн ост и водите л ей. 
Одни — это те, которые мо
гут ездить без права на это, 
или на транспортном средст
ве, не прошедшем техниче
ский осмотр. Другие —наз
вать их просто безответст
венными даже язык не Пово
рачивается—садятся за руль 
8 нетрезвом состоянии. Впро
чем, особых различий между 
ними1 нет. Потому что пос
ледствия в обоих случаях 
одинаковы — чья-то покале
ченная, a to и загубленная 
жизнь. И какая разнит, ме-

"жДу Тём\ попадет • человек 
под колесо из-за технической 
неисправности автомобиля и 
неумения водителя или из-
за пьяного за рулем. Цена 
то этому одна, . 

ре. 23.10. « Д е й с т в у ю щ и е лица» , 
«Живу я зди,.ь». 
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олт. *»1>*-!!няя гимнастика. 

В Т О Р Н И К , 3 октябри 
Ш е с т о й канал , 

6.00. 120 минут. 8.03. Мульт
фильмы'. 8.35: Документальный 
телефильм. "9;25. «Ты и мы». 
Фильм-концерт. 9.53. «Флейта» . 
Телефильм. 10.23. Играет а н 
самбль « Д ю з г а в а » . 10.55. Пре
мьера документального теле
фильма «У микрофона Юрий 
Левитан», п.зо. Детский час (с 
уроком французского языка) . 
12.30. «Это было, было. . .» . 15.05. 
Премьера документального теле
фильма «Не з а в и д у й т е » . 15.40. 
«Агро». Т е л е ж у р н а л . 16.10. Д о 
кументальные фильмы. 16.40. 
«Здравствуй , м у з ы к а » . 17.25. 
Документальный телефильм. 
18.15. Сегодня в мире. 18.30. 
Мультфильмы для взрослых. 
18.40. Телефильм «У микрофона 
Юрий Л е в и т а н » . 19.15. Народ
ные мелодии. 19.30. Актуальное 
интервью. 19.50. Концерт. 20.30. 
Вре,мя. 21.05. По оперативным 
сводкам. М В Д СССР с о о б щ а е т . 
21.15. «Странник». Х у д о ж е с т в е н 
ный фильм. 22.55. Сегодня в ми-

СРЕДА, 4 октября 
Шестой к а п а л 

6.00. 120 минут. 8.05. Премье
р а х у д о ж е с т в е н н о г о телефильма 
«Полет сокола» . 1-я серия ( Г Д Р ) . 
9.15. «Здравствуй , м у з ы к а » . 
10.00. «Вокруг с в е т а » . Альманах . 
11.00. VIII М е ж д у н а р о д н ы й фе
стиваль телепрограмм народного 
творчества « Р а д у г а » . 11.30. Сту
пени. 15.05. Г. Берлиоз. «Фанта

стическая симфония» . 16.05. «Как 
вернуть р е п у т а ц и ю » . Д о к у м е н 
тальный фильм. 16.25. Детский 
час (с уроком английского язы
ка) . 17.25. Премьера докумен
тального телефильма. 18.. 15. Се
г о д н я в мире. 18.30. «В стране 
невыученных уроков» . Мульт
фильм. 18.50. «Приметы фести
валя», О III Всесоюзном фести
вале народного творчества. 19.20. 
Премьера х у д о ж е с т в е н н о г о теле
фильма «'Полет с о к о л а » . 1-я се
рия ( Г Д Р ) . 20.30. Время. 21.05. 
Актуальное интервью. 21.15. Кон. 
церт народного артиста СССР 
А. Д н и ш е в а и А О Р Н И Гостеле-
радио СССР под управлением 
народного артиста СССР H. Не
красова. 22.05. Сегодня в мире. 
22.20. «Фиалки по средам, или 
Портрет м а с т е р а » . 

Двенадцатый канал 
8.00. Утренняя гимнастика. 

ЧЕТВЕРГ, 5 октября 
Шестой канал 

6.00. 120 минут. 8.05. Премьера 
х у д о ж е с т в е н н о г о телефильма 
«Полет сокола» . 2-я серия. 9.10. 
Мультфильмы. 9.40. «На бере
гу» . Документальный теле
фильм. 10.30. Детский час (с 
уроком английского языка) . 
М.3'0. «Закарпатские узоры» . 
12.00. Киноафиша. 15.05. «И с 
нами м у з ы к а » . Концерт народ
ного оркестра баянистов Дворца 
м о л о д е ж и Свердловска. 15.35. 
Документальные фильмы. 16.10. 
Песня-89. 16.45. Фильм — детям. 
«Альфонс Цитербакке» . ТВ Г Д Р . 
Премьера. 17.45. Власть — Со
ветам. Г8.Т5. Сегодня в мире. 
18.30. « . . .До шестнадцати и стар
ш е » . 19.15. Минуты поэзии. 
19.20. Премьера х у д о ж е с т в е н н о г о 
телефильма «Полет сокола» . 2-я 
серия. 20.30. Время. 21.05. Кон
церт X. Иглесиаса. 22.35. Сегод
ня в мире. 

Д в е н а д ц а т ы й канал 
8.00. Утренняя гимнастика. 8.15. 

«Черные аисты, олененок и Hw-
да » . И ау ч и о-попул ярны й фильм 
из цикла «Приключения медве
ж о н к а Н и д ы » . 8.35 и 9.35. При-

8.15. «Новы. - приключения Нид ы » . Н а у ч т ь п о п у л я р н ы й ф и л ь м 

из цикла. «Приключения м е д в е 
жонка Н и д ь ь , 8 . з 5 и 9 4 g Q 

р у ж а ю щ и и М а с м н р . к л а с с 

Все п р о ф е с 1 : и и „ у ж к Ь 1 . 8 - 5 5 

Французский я з ы к . J 
-й год обу 

1ения. J.2o. « Д ж у ш а р с к н й три-
Н а ь У Ч Н Ч - п о п у л н р н ы й фильм. 

10.05. Ф р а 1 и 1 Г З С К И Й я л ы к 2-й 
год о б у ч е н и н / о л ^ и 11.35. Му-
зь!ка. 6-и к л я с с . н д Р ш , с к и ; Ь 

Корсаков. «Былина о Садко>. 
11,05. Контакт. 11.15. «Новые 
Приключения Н и д ы » . Научно-
популярный фильм. 12.05. «Лю
ди и д е л ь ф и н ы » . Художествен
ный телефильм: Фильм первый. 
13.10. Д о к у м е н т а л ь н ы е теле
фильмы. 13.30. Ритмическая гим
настика. Ц.ОО. К. Воробьев. 
«•Судьба и книги». 17.05. Ново-, 
сти. * 

ЧТ. 17.15. Восьмой канал. 
Г8.15. Реклама . 

ЦТ. 18.20. Хоккей. Чемпионат 
СССР. « Д и н а м о » (Москва) — 
«Спартак». 3-й период. 19.00. На 
сессии Верховного Совета СССР 
В перерыве (20.00) ~- Спокойной 
ночи, малыши. 

8.15. «В гостях у рыси». Научно-
популярный фильм из цикла 
«Приключения м е д в е ж о н к а Ки-
д ы » . 8.35 и 9.35. Природоведе
ние. 3-й класс. Когда падают ли
стья. 9.05. Немецкий язык. 1-й 
год обучения . 10.05. Немецкий 
язык. 2-й г о д о б у ч е н и я . 
10.35 и 11.35. Биология. 10-Й 

класс. Ч. Д а р в и н . Искусственный 
отбор. 11.05. Новости. 11.15. «В 
гостях у рыси» . Научно-популяр
ный фильм. 12.05. « Л ю д и и дель< 
фины». Художественный теле^ 
фильм. Фильм второй. 13.25. До
кументальный ф и л ь м ' о сельских 
врачах. 14.00. Выступают оркест
ры народных инструм е н т о в 
г. Москвы. 14.25. «Пришельцы» 
Документальный фильм. 

ЧТ. 15.35. Л . Хелман. «Ма
ленькие лисы». Спектакль Че
лябинского академического теат
ра им. Цвиллннга. 18.30. Кино-
курьер. 19.30. Спокойной ночи, 
малыши. Г9.45. Восьмой канал. 

ЦТ. 20.30. Время. 31.05. Экра
низация произведений А. П. Че
хова. « Д я д я В а н я » . Х у д о ж е с т 
венный фильм. 

ЧТ 22.45. Реклама . 22.50. Че
лябинские новости. 23.05. «Пое 
х а л и ! » . М о л о д е ж н а я редакция 
в г. Миассе. 

родоведение . 4-й класс. Там, за 
горизонтом. 9.05. Испанский язык. 
1-й год обучения. 10.05. Испан
ский язык. 2-й год обучения. 10.33 
и 11.35. Л и т е р а т у р а . 10-й класс. 
А. H. Островский и театр. 11,05. 
Новости. 11.15. «Черные аисты, 
олененок и Н и д а » . Научно-попу
лярный фильм. 12.05. « Л ю д и и 
дельфины». Художественный 
телефильм. Фильм третий. Часть 
первая. 13.05. « З а щ и т а Мечни
кова». Документальный теле
фильм. 13.35. « Д ы х а н ь е м стари
ны глубокой , . . » . 14.00. Премье
ра документального фильма. 
16.30. Новости. 16.40. Премьера 
документального фильма «Пол
века на с л у ж б е энергетики». 

ЧТ. • 17.10. « П о д знаком Мар
с а » . Спектакль Сибайского дра
матического театра (на башкир
ском языке) . Часть 1-я. 18.25, 
Реклама. 18.30. Информационная 
программа. 19.30. Спокойной но
чи, малыши. 19.45. Восьмой ка
нал. 

ЦТ. 20.30. Время. 21.05. «Иллю
зион» . «Загадочный п а с с а ж и р » . 
Художественный фильм ( П Н Р ) , 
1906 г. 22.55. Информпанорама 
м о л о д е ж н о й редакции (Ч). 

Объявление 
С целью профилактики заболевания гриппом с 1 ок

тября по 30 октября трудящимся ММК проводятся при
вивки. Вакцина, содержащая компоненты против виру
са гриппа, вводится путем закапывания в нос. Привив
ки проводятся в здравпунктах. 

А. ФУРСОВА, 
врач-инфекционист МСЧ ММК. 

Коллектив мартеновского 
ц е х а № 2, глубоко скорбит 
по поводу смерти Т У П И К И -
HA Василия Елизаровича и 
выражает соболезнование 
родным и близким покойно-

Коллектив центральной ла
боратории автоматизации вы
р а ж а е т глубокое с о б о л е з н о 
вание Д . В. Л о р м а н у по по
воду смерти сына В Л А Д И 
МИРА. 

В. СОКОЛОВ. 
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